



LEGIÓN DE MARÍA

BOLETÍN
INFORMATIVO

DEL SENATUS
DE BILBAO

ENERO- FEBRERO
MARZO 2024

"Gracias, Señor, por acogernos en el regazo de tus llagas y mostrarnos el valor de la entrega por amor."

Vio y creyó



Dios te ha resucitado y eres cimiento y vida nueva humanidad para los pobres, desechados y excluidos. ¡Aleluya!

ALLOCUTIO

Por D. Agustín Guerrero, Director Espiritual del Senatus de Bilbao.

PENSAMIENTO: “Cada legionario debería, a ser posible, hacer un retiro de régimen de internado una vez al año”.

(Manual cap. 33, punto 13ª, pág. 240)

En el transcurso de año, tenemos en la Legión celebraciones concretas, como la fiesta del Acies, otra para hacer una pausa en nuestras actividades legionarias, para un esparcimiento, como un recreo, de un encuentro compartido con los demás legionarios. Por poner un ejemplo: en la “fiesta al aire libre”. También para un tiempo de meditación, de recogimiento y oración tal y como recomienda el Manual y dice el encabezamiento de este Allocutio. Un retiro de régimen de internado.

Quiero referirme a este último, al retiro. El Concilio Vaticano II comenta: “El cristiano está llamado a rezar con otros, pero también debe entrar en su habitación a rezar al Padre en secreto” (SC 12). ¿Qué significa entrar en tu habitación y orar al Padre en secreto? Esto expresa entrar en una profunda unión con Dios mediante el recogimiento y la oración. Para que esto sea una realidad, es necesario hacer un alto en nuestras actividades legionarias y hacer un retiro espiritual.

Estas prácticas son para interiorizar de manera más profunda nuestra vocación y misión, nos ayudan a revitalizar nuestro espíritu para que sigamos con más vigor en nuestras tareas apostólicas. El mismo Jesús, antes de comenzar su misión mesiánica, también hizo su “retiro espiritual”. **“Jesús, lleno de Espíritu Santo, se volvió del Jordán, y fue conducido por el Espíritu en el desierto durante cuarenta días” (Lc.4,1-2).**

En otras ocasiones vemos a Jesús que se apartaba de sus apóstoles para orar y entrar en un profundo diálogo con su Padre. Esa actitud llamó la atención de sus discípulos. Quizás vieron en Él, que después de ese encuentro con Dios, con más fuerza y sabiduría, o simplemente quisieron experimentar aquella acción, aquel

abandono de sí mismo para abandonarse por completo en las manos del Creador y fue entonces cuando le dijeron para que les enseñara a orar.

A esta petición Jesús les enseñó la oración del Padre Nuestro. Esta oración es la oración por excelencia que Cristo nos dejó para que podamos dirigirnos al Padre. Es la oración más completa para nuestra vida diaria. Es muy importante, de vez en cuando, dejarnos guiar por el Espíritu que nos lleve también por el “desierto”, para el recogimiento y la meditación. Que entremos en ese silencio, apartado de los ruidos que nos distraen para el encuentro íntimo con Dios.

La oración personal, la meditación, examen de conciencia, visitas al Santísimo, retiros y devociones especiales de la Virgen María, el rezo del santo Rosario, alimenta la vida espiritual del cristiano y, sobre todo asistir y participar en la Eucaristía todas las veces que podamos, porque es la fuente y culmen de nuestra vida cristiana. Además de las recomendaciones de la Santa madre Iglesia. Todas éstas deben estar acompañadas por nuestras buenas obras. De esta manera iremos caminando hacia la santidad a la que hemos sido convocados por el mismo Jesús. **“Sed santos como vuestro Padre celestial es santo” (Mt. 5,48).**

En el transcurso de los siglos, la historia nos muestra que muchos hombres y mujeres llegaron a la santidad mediante sus sacrificios en el seguimiento por amor a Jesús, en esa entrega incondicional de cada uno de ellos por una causa justa. A ejemplo de estos santos, los legionarios de María también, de una manera u otra, las llevamos a la práctica en nuestra misión apostólica.

CURIA “SANTA MARÍA LA MAYOR” DE BURGOS

Formada por: 4 praesidia, 2 en Burgos capital, 1 en Medina de Pomar y otro en Aranda de Duero, que todavía no tiene actividad y se está pensando en cerrar. Son 30 miembros activos de los cuales 5 son Pretorianos, 55 Auxiliares y 5 Adjutores. Un praesidium continúa sin D. Espiritual. Se invita a los Auxiliares a las fiestas y retiros y algún praesidium les felicita la Navidad enviándoles una felicitación.



SITUACIÓN:

Espiritual: La mayoría de los socios asisten diariamente a la Eucaristía. Los trabajos se preparan y se da gracias espiritualmente. La Curia organizó en un paseo público, todos los sábados de Mayo el rezo del Sto. Rosario, con meditación y cantos a la Virgen, un praesidium organizó un Vía Lucis por Pascua de Resurrección y el de Medina de Pomar, en el mes de octubre, hizo una ofrenda de flores a la Virgen en nombre de la Legión de María. Se acompaña a los legionarios que han fallecido, yendo a rezar el rosario y demás oraciones de la tésera al tanatorio y de igual manera lo hacen con antiguos legionarios y auxiliares.

Legionario: Han celebrado la fiesta del Acies en la Catedral, fue presidida por el Arzobispo de Burgos D. Mario Icaza, concelebrando el D. Espiritual de la Curia D. Juan José Pérez Solana. Acudieron bastantes auxiliares y resultó una celebración muy bonita.

Apostólico: El praesidium de Medina de Pomar ha vuelto a poner en funcionamiento las capillas de la Virgen a domicilio y han participado en la Fiesta de las Candelas, avisando a los padres de los niños bautizados. Visitan a un recluso en la cárcel y se mantiene contacto con otros dos fuera de ella. Se llama a una señora por tno. ya que desde que vino el COVID tiene muchísimo miedo a que se la visite. Visitan a enfermos en el hospital y en sus casas, a un joven que vive solo, a Auxiliares con problemas de salud, a personas en sus domicilios

y a antiguas legionarias. Así mismo visitan casi todas las residencias de mayores de la capital. En tres de ellas acuden semanalmente rezando el rosario, se les habla de las fiestas y de lo que se celebra dentro de la iglesia, les animan y estimulan tocando la guitarra y cantando con ellos, se les felicita y se les canta el cumpleaños. Los residentes, los familiares y los funcionarios están muy contentos. Los familiares de una residente se pusieron en contacto con una hermana para comunicarle el fallecimiento de su madre y dar las gracias por todo lo que ella había disfrutado con sus visitas. El encuentro en el tanatorio con los hijos de esta señora fue muy emotivo. Han hecho difusión por la calle, no hubo resultados positivos pero sí escucharon atentos. Algunos hermanos pertenecen a la Comisión Arciprestal de la Pastoral de la Salud. Otros a Caritas Arciprestal, un hermano es el Delegado del Movimiento ARPU y dos son el enlace de la Comisión Arciprestal para la parroquia, sobre la promoción del laicado.

Eclesial: Se sigue participando en las parroquias en la liturgia, el rezo del santo rosario, en el coro parroquial, en la Adoración Nocturna, en la Cofradía y en la limpieza del templo cuando toca hacerla. Hay hermanos que participan en otros movimientos.

Proyectos: El mayor es poder mantener los praesidia ya que los hermanos/as son de edad avanzada. Seguir haciendo difusión en las parroquias y en la calle.

CUARESMA

¿Has pensado qué ayuno vas a ofrecerle al Señor esta Cuaresma?

En honor al Señor, puedes ofrecerle pequeños sacrificios durante los 40 días que dura la Cuaresma. A continuación, encontrarás algunas sugerencias de ayuno:

Ayunaré de juzgar a otros. Descubriré a Cristo que vive en ellos.

Ayunaré de palabras hirientes y diré frases sanadoras.

Ayunaré del egoísmo. Viviré en gratuidad.

Ayunaré de enojos, procuraré vivir en paciencia.

Ayunaré de pesimismo. Me llenaré de esperanza.

Ayunaré de preocupaciones. Confiaré más en Dios.

Ayunaré de quejarme. Daré gracias a Dios por la maravilla de la vida.

Ayunaré de la angustia. Oraré con más frecuencia.

Ayunaré de rencores. Practicaré el perdón.

Ayunaré de darme importancia a mí mismo. Seré compasivo con los demás.

Ayunaré de pesimismo. Me llenaré de esperanza.



Ayunaré de ansiedad sobre mis cosas. Me comprometeré en la propagación del Reino.

Ayunaré de desalientos. Me llenaré de entusiasmo de la fe.

Ayunaré de todo lo que me separe de Jesús. Intentaré vivir muy cerca de Él.

Ayunaré de hacer gastos superfluos. Daré dinero a los necesitados.

Ayunaré de perder el tiempo inútilmente. Ofreceré mi tiempo al que me lo pida.

Ayunaré de desprecios hacia los demás. Veré en toda persona a un hermano.

Ayunaré de excesos gastronómicos. Tendré hambre y sed de justicia.

Ayunaré, Señor, para tener hambre de Ti y, para que pensando sólo en Ti, un día pueda estar junto a Ti.

CRISTO RESUCITADO ES NUESTRA ESPERANZA



El cristianismo “no es tanto nuestra búsqueda hacia Dios, sino la búsqueda de Dios a nosotros. **“Cristo resucitado es nuestra esperanza”** fue el tema elegido por el Papa Francisco, con el que animó a ver a Cristo Resucitado ante los fracasos de la vida y señaló que el cristianismo es alegría, sorpresa y vida.

El cristianismo “no es tanto nuestra búsqueda hacia Dios, sino la búsqueda de Dios a nosotros”. “Jesús nos ha tomado, nos ha agarrado, nos ha conquistado para no dejarnos más. El cristianismo es gracia, es sorpresa, y por este motivo requiere un corazón capaz de asombrarse”.

“Aquí hay felicidad, alegría y vida, donde todos pensaban que hubiese solo tristeza, derrota y tinieblas”. **“Dios hace crecer sus flores más hermosas en medio de las piedras más áridas”.**

Francisco dijo a continuación: “si mirando nuestra vida nos damos cuenta de que hemos tenido muchos fracasos... en la mañana de Pascua podemos hacer como esas personas de las que habla el Evangelio: ir al sepulcro de Jesús, ver la gran piedra que ha sido removida y pensar que Dios está realizando para mí, para todos nosotros, un futuro inesperado”.

En la primera carta de San Pablo a los Corintios en la que habla de la resurrección. “Hablando a sus cristianos, Pablo parte de un dato incontestable: que no es el resultado de la reflexión de un hombre sabio, sino un hecho, un simple hecho que ha acontecido en la vida de algunas personas”.

“El cristianismo nace de aquí. No es una ideología, no es un sistema filosófico, sino un camino de fe que parte de un acontecimiento, testimoniado por los primeros apóstoles de Jesús”.

“La fe nace de la resurrección” y “aceptar que Cristo ha muerto, murió crucificado, no es un acto de fe”. Sin embargo, “creer que ha resucitado sí lo es”.

“Nuestra fe nace la mañana de Pascua” y San Pablo “hace un pequeño resumen de todos los relatos y de todas las personas que tuvieron contacto con el Resucitado”. El último precisamente es él, “como el menos digno de todos” y utiliza la expresión “como un aborto”. El Pontífice recordó que se autodenomina así “porque su historia personal es dramática: él era un perseguidor de la Iglesia, orgulloso de las propias convicciones; se sentía un hombre poderoso, con una idea muy clara de lo que era la vida con sus deberes”.

Pero “un día sucede lo que era absolutamente impredecible: el encuentro con Jesucristo resucitado, en el camino de Damasco”.

“Ser cristianos significa no partir de la muerte, sino del amor de Dios por nosotros, que ha vencido a nuestro acérrimo enemigo. Dios es más grande que nada, y basta solo una vela encendida para vencer la más oscura de las noches”. Francisco explicó entonces que eso “es el núcleo central de la fe”. “Si en efecto todo hubiese terminado con la muerte, en Él tendríamos un ejemplo de dedicación suprema, pero esto no podría generar nuestra fe”.

- El Acies -

Un año más celebramos el acto público más importante de la Legión de María. La verdadera devoción a María, como nos dice el Vaticano II, “nos impulsa a un amor filial hacia nuestra Madre y a la imitación de sus virtudes”. Esta misma es la orientación que nos señala el Manual de la Legión de María, pero de entre todas las virtudes de María que debemos de imitar, Nos propone sobre todo su fe, esa virtud que en Ella y solamente en Ella llegó hasta su más alto grado.

El Acies es una consagración que nos debe dar fuerza. Hay que dar la cara a nuestros miedos... “No temas María”... Estas palabras marcan para siempre la vida de María. No tengas miedo, no tengamos temor para hablar, para hacer cosas.

Vamos a decir cada uno/a una frase personal: “Soy todo tuyo/a, Reina mía, Madre mía, cuanto tengo tuyo es”. El decir esta frase significa que me pongo a la total disposición de María, superando los miedos....

Nuestra vida legionaria está salpicada de exigencias, de temores, de dificultades etc. María nos enseña y nos ayuda como nadie a ser fieles a nuestros compromisos legionarios.

El Acies no es hacer un juramento. Ni atarme con un voto, creándome un escrúpulo de conciencia de tipo legalista... Es revivir algo más importante: el hecho más grande de nuestra vida: el Bautismo y la Confirmación. Renovar las promesas del Sábado de Gloria.

Al renovar nuestra entrega y consagración total a María, como centro de la celebración del Acies, nos comprometemos a tratar de imitarla de modo particular en su fe y confianza ciegas en los planes amorosos del Padre sobre nuestras vidas, repitiendo con Ella el “Hágase en mi según tu voluntad”.

"El legionario debe ser siempre ejemplo en todo, en su vida legionaria, en su vida de piedad, en toda su persona." (Alfonso Lambe)



NOTICIAS DE LOS CONSEJOS



VITORIA: “Praesidium de Santa María”: Ubicado en la Parroquia de Ntra. Sra. Madre de los Desamparados. Lo forman el Director Espiritual y 11 miembros activos, Tras la pandemia desconocen el número de Auxiliares. A comienzos de curso colocaron unos carteles con las actividades de la parroquia, entre las que se encuentra la Legión de María, anunciándolo en las Eucaristías dominicales. Han vuelto a recuperar las visitas a domicilio y a residencias que se vieron interrumpidas por la Pandemia. Participan en actos que convoca la diócesis. Los jueves acuden al Seminario, siguiendo el llamamiento del Sr. Obispo para rezar por las vocaciones. Participan en los actos que convoca la Diócesis. **Proyectos:** Continuar las visitas a los enfermos, a las personas de los centros y en los domicilios.



LEON: Se celebró un **Retiro** el 2 de Diciembre, en el Seminario Conciliar San Froilán, impartido por el Director Espiritual D. Jeremías García. Se comenzó rezando los Laudes, y después impartió la primera meditación sobre la confesión y después una meditación sobre el Adviento, para terminar por la mañana con la Eucaristía. Comida y el rezo del Rosario por la tarde. El sábado 16 de Diciembre se realizó la **Fiesta Anual** en la Residencia de las M.M. Dominicas misioneras. Comenzando con el Santo Rosario y la Eucaristía presidida por D. Jeremías García. Posteriormente tuvieron un ágape en el que compartieron un momento de fraternidad y cante de canciones entre todos los legionarios. El domingo 17 realizaron **Difusión** en dos misas en la parroquia S. Juan de Regla, repartiendo folletos a la gente, costó que dieran el número de contacto.

SANTANDER: El sábado 9 de diciembre tuvieron el **Retiro** de Adviento en San Antonio dirigido por el Director Espiritual de la Curia D. Roberto Negrete. Asistieron unas 35 personas. Fue una mañana de profunda oración, confesiones y Eucaristía.

BASAURI: Los días 2 y 3 de Diciembre se realizó la **2ª Librería Ambulante** en la parroquia de S. Pedro, hubo muy buena venta de libros, en los contactos se interesaron varias personas y una de ellas irlandés ya está como miembro en un praesidium. **Fiesta Anual y 3º Encuentro de Oración.** Celebrada el sábado 16 de Diciembre, contando con una decoración propia de la Navidad, con buena asistencia de legionarios, con el tema: **¡Ponemos el Belén!**. Gustando el video de los 60 años de la Legión de María en nuestro pueblo y la dinámica del encuentro en la que la participación de las personas fue muy positiva, el pisolabis y el ambiente que hubo fue muy familiar. El domingo 28 de Enero se realizó la **3ª Librería Ambulante** en la parroquia del Buen Pastor, se vendieron libros y alguna persona se interesó

BILBAO: CURIA-SENATUS: Se celebró un **Retiro** el 25 de Enero en la permanencia de la Legión de María, en conmemoración de Alfonso Lambe Siervo de Dios. Se hizo una reflexión sobre el Credo. Resulto muy interesante y participativo, finalizando con la Celebración de la Palabra.

Se han unido al Padre

BURGOS

- Antonio Romero, esposo de Beatriz Miguel miembro activo del praesidium “Ntra. Sra. de la Gracia”.
- Josefa Blázquez, madre de Juani Martín, Presidenta de la Curia “Sta. María la Mayor”
- Faustino Alonso, esposo de Marisol Talamillo, antigua legionaria.

LEÓN

- Socorro Fernández, miembro activo del praesidium Ntra. Sra. del Carmen.

JUVENILES



LA REVOLUCION NO VIOLENTA

La revolución no violenta es la única revolución que responde a la dignidad del hombre. Solo es posible por el retorno masivo del hombre a los valores profundamente humanos, como la sencillez, la sobriedad, la solidaridad, la hospitalidad y la amistad.

Para la violencia, has de aprender a odiar.

Para la **no violencia** has de aprender a amar.

Si odias a alguien, lo matarás con tu imaginación, con tus palabras, con tus maldiciones y con tus actos.

Si amas a alguien, lo harás vivir, lo harás crecer y desarrollarse al calor de la amistad.

La revolución no violenta empieza con una pregunta, una pregunta a todo ser humano: una pregunta por el núcleo de su ser. La pregunta por su ser «persona». La pregunta por su corazón.

La revolución no violenta es un proceso lento que empieza muy por debajo de la superficie, en el lado interno de la persona.

Un río empieza en algún recóndito lugar del bosque.

Una tormenta, en el murmullo de las hojas.

Un fuego, con una chispa.

Un trigal, con semillas invisibles.

La revolución no violenta comienza en el corazón de cada uno.

SENATUS DE BILBAO

Alava, Asturias, Burgos, Cantabria, Guipuzcoa, Jaca, León, Navarra, La Rioja, Soria, Vizcaya.

Legión de María - Sombrerería, 12-1º izqda. - 48005 BILBAO

legionbilbao@gmail.com • Tel. 94 415 30 26